

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DE L'ESTUAIRE

Une soirée pour célébrer l'économie locale

Lors d'une soirée dédiée aux acteurs économiques, la CCE a présenté ses chiffres clés, ses projets d'avenir et célébré les 20 ans de la pépinière d'entreprises de l'Agora.

La communauté de communes de l'Estuaire (CCE) se distingue par son poids économique: pour 16 000 habitants, elle regroupe environ 6 700 emplois répartis sur 477 établissements employeurs, publics et privés. Ces chiffres ont été rappelés par Lydia Héraud, lundi 6 janvier, à l'occasion de ses « vœux au monde économique ». Une soirée conçue différemment de la traditionnelle cérémonie des vœux de la communauté de communes (prévue le 24 janvier et ouverte à tous). La présidente a voulu marquer l'importance du rôle de la collectivité dans l'accompagnement des entreprises locales, particulièrement en ces temps économiques incertains. Elle a précisé: « Ce sont des acteurs qu'on n'arrive pas forcément à mobiliser lors des vœux classiques. » D'où l'idée de leur consacrer ce moment privilégié.

Nucléaire, viticulture, bâtiment

Cent vingt acteurs économiques avaient répondu présent: partenaires de la CCE, comme la Chambre des métiers et de l'artisanat, agences bancaires du territoire, entreprises hébergées ou anciennement hébergées par l'Agora, membres du club de l'industrie, représentants de l'Union des industries et métiers de la métallurgie, ainsi que des entreprises de toutes



120 personnes ont répondu à l'invitation.

© Photo CCE

tailles, allant de l'entrepreneur individuel aux groupes nationaux implantés localement.

« Bien sûr, ce territoire et notre collectivité ne seraient pas les mêmes sans la présence du CNPE du Blayais, qui regroupe, avec ses prestataires, plus de 45% des emplois », a rappelé Lydia Héraud. « Un secteur industriel important avec lequel nous collaborons depuis de nombreuses années, notamment sur le plan de la formation avec notre centre de formation multimétiers. » La présidente a également mis en lumière la filière viticole, essentielle pour le territoire: « Vous connaissez les difficultés actuelles et voyez des viticulteurs arracher leurs vignes. Mais nous avons sur notre territoire des outils solides: coopératifs comme Tutiac, collaboratifs comme les Vignobles Gabriel, industriels et d'économie circulaire comme les distilleries vinicoles du Blayais, ainsi que des vignerons indépendants qui innent, s'adaptent et se diversifient. Il faut que nous puis-

grande partie par des entreprises locales, à hauteur de 20% à 80% selon les projets.

La seconde partie de la soirée a été consacrée aux 20 ans de la pépinière-hôtel d'entreprises de l'Agora. Cet anniversaire a été marqué par la révélation des lauréats du concours de création d'entreprises. L'événement a permis de rappeler l'importance de cet outil dans le tissu économique local: « Cette pépinière a hébergé plus de 70 entreprises, qui ont créé environ 400 emplois. C'est aussi un outil qui nous permet d'accompagner les entreprises du territoire ou celles qui souhaitent s'y implanter. Sans oublier que des entreprises issues de la pépinière s'implantent aussi au cœur des communes. »

En ouverture de son discours, la présidente a tenu à saluer son prédécesseur Philippe Plisson, « qui a eu l'audace d'imaginer la première pépinière d'entreprises à la campagne, avec une zone d'activités située à 'Brasse-Misère'. »

Nicolas Campitelli

Les lauréats du concours

Premier prix de la création d'entreprise: Julie Rossignol. Projet: Le Plein des Sens, un espace « multisensoriel » itinérant destiné à l'accompagnement de personnes aux besoins spécifiques, offrant des activités adaptées.

nementiel.

Prix du développement d'entreprise: Sophie Dejoué. Projet: Épure, cuisine et condiments, conception et fabrication artisanale d'aides culinaires déshydratées sans additifs.

Deuxième prix de la création d'entreprises: Zorika Calès. Projet: Patrimoine et héritage event, valorisation du patrimoine par l'évé-

Les lauréats ont remporté, entre autres, un an d'hébergement et d'accompagnement gratuit (hors charges) dans les locaux de l'Agora.